

**LAPORAN PELAKSANAAN KEGIATAN  
PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT  
DI NAGARI PITALAH KECAMATAN BATIPUH  
KABUPATEN TANAH DATAR**



Oleh

**Dr. FADHILLA YUSRI, M. Pd., Kons.**  
**NIP. 198510292011012013**

**PROGRAM STUDI BIMBINGAN DAN KONSELING  
FAKULTAS TARBIYAH DAN ILMU KEGURUAN  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI BUKITTINGGI  
2022**

**LAPORAN PELAKSANAAN KEGIATAN  
PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT  
DI NAGARI PITALAH KECAMATAN BATIPUH  
KABUPATEN TANAH DATAR**

**A. PENDAHULUAN**

Ruang pelayanan konseling di masa ini menjangkau keseluruhan aspek kehidupan manusia sebagai individu. Ini terbukti dengan semakin menyeluruhnya pelayanan konseling pada setting sekolah dan lembaga pendidikan lainnya, setting luar sekolah dan pada masyarakat. Sebagai makhluk sosial, individu senantiasa membutuhkan keberadaan orang lain untuk membantu melengkapi kehidupannya.

Agar mampu bertahan hidup pada era yang serba canggih dan modern, manusia sebagai individu dituntut untuk mampu menunjukkan eksistensinya dalam segala hal, yaitu pada setting kehidupan karir, keluarga dan masyarakat. Menyikapi perkembangan IPTEK yang semakin canggih, selayaknya individu memiliki keterampilan dalam memilih informasi agar mampu mengambil keputusan yang tepat dan akurat. Hal ini sangat penting karena setiap individu memiliki kekhasan dalam pendekatan dan cara penyelesaian terhadap suatu masalah. Memenuhi tuntutan tersebut, keberadaan pelayanan konseling dalam semua aspek kehidupan memberi kesempatan bagi individu untuk meningkatkan kualitas hidup dan kualitas diri pribadi melalui berbagai layanan dan kegiatan pendukung dalam pelayanan konseling.

Kehidupan individu bermula dari keluarganya. Untuk itu sangat dibutuhkan pengembangan nuansa psikologis yang sehat oleh semua komponen dalam keluarga. Interaksi anggota keluarga sangat mempengaruhi keharmonisan kehidupan berkeluarga. Tak jarang kehidupan suatu keluarga diwarnai konflik. Ibarat sendok dan garpu, keduanya berbeda namun saling melengkapi. Begitu juga halnya dengan komponen anggota keluarga. Timbulnya konflik dalam keluarga adalah hal yang biasa, namun jangan dijadikan kebiasaan. Untuk menjembatani konflik inilah, kehadiran pelayanan konseling memberi kesejukan bagi seluruh anggota keluarga yang menginginkan terciptanya kembali keharmonisan dan rasa saling menyayangi diantara sesama anggota keluarga. Keharmonisan di dalam kehidupan

berkeluarga menjadi modal awal bagi individu mencapai kebahagiaan lainnya didalam kehidupannya, dan begitu juga sebaliknya.

Keberadaan pemuda dalam lingkungan masyarakat dan negara juga memiliki andil yang sangat berarti. Kesuksesan suatu bangsa sangat ditentukan oleh kualitas pemudanya sebagai pelanjut pembangunan. Berkaitan dengan hal ini, peran serta pemuda dan keluarga merupakan komponen pokok dalam kehidupan bermasyarakat. Mutu kehidupan masyarakat sangat ditentukan oleh mutu pemuda dan keluarga yang saling menopang kehidupan dan perkembangan masyarakat. Lebih jauh lagi, mutu pemuda dan keluarga itu sangat dipengaruhi oleh mutu individu-individu dan hubungan antar-individu yang ada dalam kelompok pemuda dan keluarga tersebut.

Menyikapi kehidupan yang semakin diwarnai oleh berbagai situasi, maka individu dalam kelompok di masyarakat, baik pemuda maupun keluarga dihadapkan kepada hambatan, tantangan dan peluang kehidupan yang semakin kompetitif. Agar mampu menghadapi semua ini dengan baik, mereka membutuhkan pelaksanaan pelayanan konseling dari individu maupun kelompok untuk membantu mereka mengembangkan potensinya secara optimal, mengentaskan permasalahan dan peningkatan kualitas hidup sehari-hari.

Berdasarkan keadaan inilah maka dibutuhkannya pelaksanaan pelayanan konseling di Nagari Pitalah Kecamatan Batipuh Kabupaten Tanah Datar. Hal ini dilakukan guna membantu terselenggaranya kehidupan yang berkualitas dengan membantu perkembangan masyarakat secara optimal melalui pemberian bantuan bimbingan dan konseling. Para personil yang ditunjuk untuk mengawangi tim bimbingan dan konseling berasal dari latar belakang bimbingan dan konseling. Oleh karena itu personil tim bimbingan dan konseling dibutuhkan memiliki pengetahuan, pemahaman dan keterampilan untuk menyelenggarakan pelayanan bimbingan dan konseling yang berkualitas kepada anggota masyarakat yang membutuhkan. Dengan adanya layanan bimbingan dan konseling di masyarakat, dapat membantu masyarakat untuk menemukan jalan keluar dari masalahnya dan juga mengenali serta mengembangkan potensi dalam diri.

## **B. DASAR HUKUM**

- a. Undang-Undang No. 17 Tahun 2003 tentang Keuangan Negara;
- b. Undang-undang No 20 tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional
- c. Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2004 tentang Perbendaharaan Negara;
- d. Undang-Undang Nomor 15 Tahun 2004 tentang Pemeriksaan Pengelolaan dan Tanggungjawab Keuangan Negara;
- e. Undang-undang Nomor 20 Tahun 2005 tentang Undang-Undang Guru dan Dosen
- f. Permendikbud Nomor 81A Tahun 2013 tentang Bimbingan dan Konseling
- g. Permendikbud Nomor 111 tahun 2014 tentang Bimbingan dan Konseling

## **C. MANFAAT KEGIATAN**

Banyak sekali manfaat yang didapatkan dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat di Nagari Pitalah Kecamatan Batipuh Kabupaten Tanah Datar, diantaranya adalah :

- a. Setiap lapangan kehidupan dan kegiatan manusia memerlukan bimbingan, termasuk dalam kehidupan pribadi, keluarga, dan bermasyarakat. Oleh karena itu, layanan bimbingan dan konseling sangat dibutuhkan tidak hanya dalam dunia pendidikan, tapi juga di masyarakat. Dengan adanya layanan bimbingan dan konseling, dapat membantu masyarakat untuk menemukan jalan keluar dalam masalahnya dan juga mengenali dan mengembangkan potensi dalam diri. Sehingga hal ini sangat berpengaruh dalam upaya meningkatkan kualitas sumber daya manusia.
- b. Esensi bimbingan dan konseling adalah memandirikan individu, kemandirian adalah tujuan bimbingan dan konseling. Perkembangan kemandirian terarah kepada penemuan makna diri dan dunia, dan pemaknaan itu akan beragam sesuai dengan persepsi manusia akan diri dan dunianya. Proses memaknai adalah proses selektif, ditentukan melalui proses memilih, dan arena itu bangun kehidupan dalam setiap manusia akan berbeda-beda.
- c. Perkembangan masyarakat akan berjalan dengan baik bila diimbangi oleh perkembangan pribadi yang baik pula dan dengan adanya bimbingan

konseling di masyarakat maka memungkinkan terbentuknya pribadi yang bisa berkembang dengan baik.

- d. Pengembangan layanan bimbingan dan konseling bagi masyarakat merupakan sarana dan wahana yang sangat baik untuk pembinaan sumber daya manusia.
- e. Bimbingan dan konseling mempunyai peran dalam mencari jalan keluar dalam setiap kesulitan yang dihadapi suatu individu masyarakat dalam usaha mengembangkan potensinya.

#### **D. BENTUK PELAKSANAAN KEGIATAN**

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat berupa keterlibatan dalam pelayanan bimbingan dan konseling di Nagari Pitalah Kecamatan Batipuh Kabupaten Tanah Datar. Sebuah keluarga membutuhkan pendekatan yang beragam untuk menyelesaikan masalah yang dialami oleh anggota keluarga. Rumusan di atas memuat dua implikasi yaitu; terganggunya kondisi seorang anggota keluarga merupakan hasil adaptasi/interaksi terhadap lingkungan yang sakit yang diciptakan didalam keluarga. Kedua, seorang anggota keluarga yang mengalami gangguan emosional akan mempengaruhi suasana dan interaksi anggota keluarga yang lain, sehingga diupayakan pemberian bantuan melalui konseling keluarga. Terlaksananya konseling keluarga akan membantu anggota keluarga mencapai keseimbangan fisik dan psikis sehingga terwujudnya rasa bahagia dan kenyamanan bagi semua anggota keluarga.

Dalam konseling, kondisi individu, terutama orang-orang yang potensial atau sedang menjadi klien mengandung berbagai hal yang perlu diungkapkan. Ketepatan pemahaman, penyingkapan dan perlakuan konselor terhadap kondisi individu yang dimaksud sangat tergantung pada hasil pengungkapan ADD-nya. ADD yang ada pada diri klien perlu diungkapkan dalam rangka penyelenggaraan layanan konseling terhadap klien. Konselor masyarakat memainkan peran penting dalam membantu klien untuk menjembatani kesenjangan antara kehidupan klien dengan perkembangan masyarakatnya. Kesenjangan tersebut merupakan hasil interaksi klien dengan lingkungan dan bahwa interaksi ini mempengaruhi perkembangan mereka

secara negatif. Tugas konselor melakukan negosiasi perubahan lingkungan terhadap korban kemiskinan, rasisme, seksisme, stigmatisasi politik, ekonomi dan sosial sitem yang menyebabkan masyarakat tidak berdaya

Memfasilitasi pengembangan manusia tidak hanya mencakup konseling konvensional tetapi juga hasil penjangkauan lingkungan merupakan upaya pendidikan bagi individu dan masyarakat. Tujuannya adalah agar individu dan masyarakat memahami tantangan baru mereka dan belajar meningkatkan keterampilan dan kemampuan untuk menangani depresi dan marjinalisasi. dengan adanya bimbingan dan konseling di dunia masyarakat secara intensif akan memberikan dampak, baik secara langsung maupun secara yang tidak langsung yang akhirnya akan kembali pada keberhasilan suatu individu orang tersebut. Bimbingan dan konseling menjadi faktor penting untuk membantu individu masyarakat dalam mengembangkan potensi dan bakat maupun cara suatu masyarakat menyelesaikan masalahnya. Akan tetapi, pada kenyataannya tidak banyak masyarakat yang mengetahui dan memanfaatkan layanan bimbingan dan konseling.

#### **E. DAFTAR KEPUSTAKAAN**

- Fenti Hikmawati. 2012. *Bimbingan dan Konseling*. Jakarta: Raja Grafindo Persada
- Prayitno, dkk. 1997. *Seri Pemandu Bimbingan dan Konseling di Sekolah Menengah Umum (SMU)*. Jakarta: Ikrar Mandiri
- Rifda Elfia. 2014. *Urgensi Layanan BK di Perguruan Tinggi*. Lampung. IAIN Raden Intan. Laporan Penelitian.
- Samuel T Gladding. 2012. *Konseling: Profesi yang Menyeluruh (Alih Bahasa: Winarno dan Lilian Yuwono)*. Jakarta: Indeks
- W.S. Winkel. 1997. *Bimbingan dan Konseling di Institusi Pendidikan*. Jakarta: PT Gramedia Widiasarana Indonesia
- Zainal Aqib. 2012. *Ikhtisar Bimbingan dan Konseling di Sekolah*. Bandung: Yrama Widya.

## F. LAMPIRAN

### a. Surat Permohonan dari Wali Nagari Pitalah



**PEMERINTAH KABUPATEN TANAH DATAR  
KECAMATAN BATIPUH  
WALI NAGARI PITALAH**

Jalan Raya Padang Panjang – Solok Km. 10 Telp. (0752) 7491134 Kode Pos : 27265

No : 113.1/11/SK-KM/2022  
Lampiran : -  
Perihal : Permohonan

Kepada  
Yth. Ibu Dr. Fadhilla Yusri, M.Pd., Kons.  
di  
Tempat

Assalamu'alaikum Wr. Wb.  
Dengan hormat,

Sehubungan dengan meningkatnya jumlah penduduk yang mengalami hambatan dalam menjalani kehidupannya sehari-hari di Nagari Pitalah Kecamatan Batipuh Kabupaten Tanah Datar, maka dari itu kami meminta untuk melakukan pelayanan konseling dalam rangka membantu penduduk mengatasi hambatan yang dirasakannya dalam menjalankan kehidupan sehari-hari.

Adapun jadwal kegiatan tersebut:

Hari/Tanggal : Jum'at/11 November 2022  
Waktu : 07.30 s/d selesai  
Tempat : Kantor KAN Nagari Pitalah

Demikian surat permohonan ini kami buat, atas perhatian dan bantuan dari saudara kami ucapkan terima kasih.



b. Surat Izin Melakukan PKM dari Kepala LP2M UIN Bukittinggi



**SURAT IZIN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT**  
B- 1386 /Un.26.6/TL.00/11/2022

Yang bertanda tangan di bawah ini, Ketua Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LP2M) UIN Sjech M. Djamil Djambek Bukittinggi, dengan ini menerangkan :

Nama : Dr. Fadhila Yusri, M.Pd, Kons  
NIP/NIDN : 196510292011012013  
Pangkat/Gol.Ruang : Penata Tingkat 1 / III/d  
Jabatan : Dosen  
Tahun Akademik : 2022/2023 Ganjil  
Dana : Rp. 1,500,000,-

Dengan Anggota sebagai berikut :

No.	NIP/NIDN	Nama	Pangkat/Gol.	Jabatan
1	2028088403	Sri Hartati, S.Psi, M.Psi, Psikolog	Penata Muda Tingkat I/III/b	Dosen
2	198908102019032007	Yeni Afrida, M.Pd	Penata Muda Tingkat I/III/b	Dosen

Bahwa yang bersangkutan diatas diberikan izin melaksanakan Pengabdian Kepada Masyarakat dengan Judul "Pemberian Pelayanan Konseling bagi Masyarakat Nagari Pitalah Kec. Batipuh" dari tanggal 11 November 2022 sampai tanggal 11 November 2022.

Demikian surat izin ini diberikan untuk dapat digunakan sebagaimana mestinya.

Bukittinggi, 07 November 2022  
LP2M UIN Sjech M.Djamil Djambek Bukittinggi  
Ketua,  
  
Dr. Afrinaldi, S.Sos.I, MA,  
NIP.196004032005011003



c. Surat Tugas Melakukan PKM dari Rektor UIN Bukittinggi



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**

**SJECH M. DJAMIL DJAMBEK BUKITTINGGI**

Jalan Gurun Aur Kubang Putih Kec. Banuhampu Kabupaten Agam Sumatera Barat  
Telp./Fax : (0752) 22875 - info@uinbukittinggi.ac.id - https://uinbukittinggi.ac.id

**SURAT TUGAS**

Nomor : B- 157 /Un.26/KP.01.2/11/2022

- Menimbang**
1. Bahwa dalam rangka memenuhi Tri Dharma Perguruan Tinggi pada UIN Sjech M. Djamil Djambek Bukittinggi
  2. Maka Perlu diutus Dosen UIN Sjech M. Djamil Djambek Bukittinggi untuk melaksanakan Pengabdian

- Dasar**
1. Surat Izin Kegiatan PKM dari Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LP2M) UIN Sjech M. Djamil Djambek Bukittinggi No: B-1386/Un.26.6/TL.00/11/2022 tanggal 7 November 2022
  2. Instruksi Pimpinan UIN Sjech M. Djamil Djambek Bukittinggi

**Memberi Tugas**

- Kepada** Dr. Fadhilla Yusri, M.Pd, Kons / NIP/NIDN.19851C292011012013 / Dosen  
Dengan Anggota sebagai berikut :

No.	NIP/NIDN	Nama	Jabatan
1	2026088403	Sri Hartati, S.Psi. I, M.Psi. Psikolog	Dosen
2	198908102019032007	Yeni Afrida, M.Pd	Dosen

- Untuk**
1. Melaksanakan Pengabdian Kepada Masyarakat dengan Judul "Pemberian Pelayanan Konseling bagi Masyarakat Nagari Pitalah Kec. Batipuh", pada tanggal 11 November 2022 s/d 11 November 2022 dengan Jumlah Dana Rp.1,500,000,- .
  2. Menulis laporan setelah melaksanakan kegiatan dimaksud.

Bukittinggi, 16 November 2022  
Rektor  
  
Ridha Ahida  
NIP.197012051994032003

d. Dokumentasi







e. Surat Keterangan Telah Melakukan PKM dari Wali Nagari Pitalah



**PEMERINTAH KABUPATEN TANAH DATAR  
KECAMATAN BATIPUH  
WALI NAGARI PITALAH**

Jalan Raya Padang Panjang – Solok Km. 10 Telp. (0752) 7491134 Kode Pos : 27265

**SURAT KETERANGAN**  
185.4/11/SK-KM/2022

Saya yang bertanda tangan di bawah ini Wali Nagari Pitalah Kecamatan Batipuh Kabupaten Tanah Datar, dengan ini menerangkan bahwa:

No	Nama	NIP/NIDN
1	Dr. Fadhillah Yusri, M.Pd., Kons	198510292011012013
2	Sri Hartati, M. Psi., Psikolog	2026088403
3	Yeni Afrida, M.Pd	198908102019032007

Benar telah melakukan kegiatan pengabdian masyarakat berupa memberikan pelayanan konseling kepada warga Nagari Pitalah Kecamatan Batipuh pada tanggal 11 November 2022.

Demikianlah surat keterangan ini kami berikan untuk dapat dipergunakan sebagaimana mestinya oleh yang bersangkutan.

Pitalah, 14 November 2022

Mengetahui,  
Wali Nagari Pitalah  
  
Sulhendra, St. Sati